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LUNES 24 DE OCTUBRE, 2011 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 EVIDENCIAN PLEITO AMLO-EBRARD 

 

PRD SUSPENDE ELECCIÓN EN DF Y CUATRO ESTADOS 

 EN VEZ DE RENOVACIÓN, PRD REPONE COCHINERO 

 

COCHINERO ELECTORAL EN EL PRD; APLAZAN 
COMICIOS 5 ESTADOS 

 COCHINERO DEL PRD EN 5 ESTADOS; CULPAN AL TRIFE 

 REVIENTA EL PRD 

 

DELINEAN PLAN PARA BLINDAJE DE EUROPA 

 INFORMALIDAD SUPERA 50 POR CIENTO EN 31 ESTADOS 

 

SON MUY BAJAS LAS EXPECTATIVAS DE CRECIMIENTO 
PARA MÉXICO: CARSTENS 

 OTRO CHUCHINERO; AMLO VS EBRARD 

 ¡DESPLUMADOS! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

* Rectora de la UACM exige mayor presupuesto a Ciencia y Tecnología 
 
El Economista: México está muy lejos de alcanzar el nivel de desarrollo en educación, 
ciencia y tecnología, respecto a países miembros de la OCDE, pues por cada punto 
porcentual que se destina del PIB a estas disciplinas, la productividad aumenta 0.17 por 
ciento, y nuestro país invierte 1 por ciento de su presupuesto para la investigación y 5 por 
ciento para el sistema educativo, lamentó Esther Orozco, rectora de la UACM. Orozco 
detalló que la OCDE indica que invertir en educación, ciencia y tecnología es detonador 
de 25 por ciento del crecimiento en los países en desarrollo y 50 por ciento en los 
desarrollados. ―Si no hacemos nada en México, nuestro crecimiento siempre será menor‖, 
alertó. (Pág. 55) 
 
* UNAM dará a conocer nombres de quienes contenderán por la Rectoría 
 
Reforma: El próximo lunes 31 de octubre, la Junta de Gobierno de la UNAM emitirá la 
lista de los nombres de las personas consideradas en el proceso de designación del 
nuevo rector de esta casa de estudios, para el periodo 2011-2015. Así lo informó el 
presidente en turno de la Junta, Luis Alberto Zarco. (Pág. 7-A) 
 
* Renovación de Consejo Universitario de la UNAM 
 
La Jornada: De cara a las elecciones que se realizarán este jueves 27 para renovar el 
Consejo Universitario de la UNAM, en las escuelas y facultades de esta casa de estudios 
se han registrado decenas de planillas de estudiantes para contender por un lugar en 
dicho órgano de representación. Entre las propuestas de los aspirantes figuran aspectos 
tan diversos como mejorar el servicio de Internet inalámbrico y de transporte interno; 
pugnar por mayor presupuesto para sus escuelas; facilitar el acceso a libros y fotocopias. 
(Pág. 18) 
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SEP 
* Exige comunidad científica mayor apoyo 
 
La Jornada: Con un presupuesto cada vez más bajo, una ―desorganización tremenda‖ y 
fondos que se van hacia las empresas bajo el supuesto de que impulsarán la ciencia 
nacional, es necesario reorganizar el sector y crear una Secretaría de Educación 
Superior, Ciencia y Tecnología, expresó la ex presidenta de la Academia Mexicana de 
Ciencias, Rosaura Ruiz. José Saruhkán, ex rector de la UNAM afirmó que los recursos 
para la ciencia, ―siempre son cortos en un país que tiene muchas limitaciones y 
necesidades‖.  
 
Aunque está a la vista de todos, dijo, es necesario insistir en la problemática de los 
jóvenes. Hay una población juvenil de cerca de 7 millones que no tienen trabajo ni 
tampoco posibilidades de ingresar a la preparatoria o a la universidad. Ese abandono en 
el que se encuentran los jóvenes mexicanos tiene que ser objeto de atención, además de 
que es urgente entender que se trata de un problema de seguridad nacional. El Secretario 
de Educación Pública, Alonso Lujambio, dijo que muchos de estos jóvenes son mujeres 
casadas con hijos, lo cual muestra un gran desprecio, como aquellos que hablaban ―de la 
lavadora de dos patas‖, refirió. (La Jornada 11, El Universal 4-A) 
 
* Entregan reconocimientos Ángeles de la Lectura 
 
El Financiero: Con la intención de reconocer a personas que ―han sido incansables 
promotores de la lectura‖, la editorial Trillas entregó el pasado martes 11 de octubre, los 
reconocimientos Ángeles de la Lectura a Alonso Lujambio, Consuelo Sáizar y Pablo 
González. La ceremonia se llevó a cabo en sus instalaciones de la colonia Mixcoac. (Pág. 
45 Cultura) 
 
* El Hijo Desobediente.- Juan Ramón Bustillos 
 
Impacto: Calderón tardó en construir a su candidato. Es evidente que Ernesto Cordero 
fue una selección de último momento, tanto que el parto provocó una catástrofe en el 
equipo íntimo del Presidente.  
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Para ingresarlo a la justa fue necesario que el entonces Secretario de Hacienda en 
alianza con el director de Comunicación Social, Max Cortázar, conspiraran para derrotar a 
la poderosa y casi omnipotente Jefa de la Presidencia, Patricia Flores, porque operaba en 
favor del Secretario de Educación Pública. Alonso Lujambio. (Pág. 3) 
 
* SEP dirá adiós a Enciclomedia e instalará el Programa HDT 
 
Diario 24 horas publica: A poco más de un año de que concluya el gobierno del 
Presidente Felipe Calderón y con él la administración de  Fernando González Sánchez al 
frente de la Subsecretaria de Educación Básica, el funcionario adelanta que en enero de 
2012, la SEP dirá adiós a Enciclomedia e instalará el Programa Habilidades Digitales para 
Todos. El también yerno de la lideresa nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo, platica 
que Enciclomedia  ―fue un proyecto con muchas limitaciones, se quedó corto para una 
época que avanza tan rápido. No es que tuviese fallas es que en ese momento esas 
cosas no estaban a discusión, hoy sí‖. 
 
Después de cuatro años de haber creado HDT, la SEP trabaja con autoridades educativas 
de los 31 estados de la República y el Distrito Federal, la primera licitación centralizada 
para equipar con dispositivos tecnológicos y acceso a internet todas las aulas de 4°, 5° y 
6° grado de primaria. Es el primer paso para introducir al modelo educativo mexicano a la 
sociedad del conocimiento, dice el funcionario. Para este fin, los recursos asignados en el 
PEF para arrancar el programa HDT en todo el país son de siete mil millones de pesos. 
De este total, cinco mil 175 millones servirán para el equipamiento de las 163 mil aulas 
telemáticas, detalla. 
 
Fernando González Sánchez explicó que en este año concluyen los últimos contratos que 
las entidades realizaron para implementar Enciclomedia, el programa que en la última 
etapa de la administración de Vicente Fox se puso en marcha en salones de 5° y 6° 
grado de primaria. El proyecto resultó limitado en materia de calidad, conectividad e 
incursión a la sociedad del conocimiento, reconoció el Subsecretario de Educación 
Básica. (PP y 14) 
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* Tolvanera.- Roberto Zamarripa 
 
Reforma: En julio pasado, el gobierno de Corea del Sur anunció un proceso de 
sustitución de libros escolares por libros digitales o contenidos educativos en tabletas (o 
iPads) que pretende para el 2015 que cada alumno de primaria y de secundaria cuente 
con su tableta digital. En México, los gobiernos panistas se han gastado 23 mil 500 
millones de pesos en el programa Enciclomedia, más unos 10 mil millones de pesos entre 
2009 y 2011 para el programa Habilidades Digitales para Todos. 
 
En Corea, 90 por ciento de los estudiantes tienen conexión a internet fuera de su escuela. 
El gobierno financiará a estudiantes de escasos recursos para la adquisición de las 
tabletas. La digitalización educativa permitirá que los alumnos que no puedan asistir a 
clases, por enfermedad o algún otro motivo, continúen sus estudios desde sus casas o 
desde el hospital y el maestro considere eso como asistencia…‖. 
 
El programa mexicano HDT, que busca reemplazar al fracasado Enciclomedia, pretende 
instalar laptops en las escuelas. Su conectividad será fija. Las licitaciones de HDT han 
sido, como las de Enciclomedia, opacas y cuestionadas. Como Enciclomedia, HDT es 
opaco y limitado. Lo marcó la ASF desde el 2009 al cuestionar la honestidad en el manejo 
de recursos de dicho programa, es decir, advirtió de las chapuzas del yerno. (Pág. 17-A) 
 
* Gente detrás del Dinero.- Mauricio Flores 
 
La Razón: Mejor sépalo: los sabuesos de Salvador Vega ya tomaron el hilo de las 
denuncias de que los actuales operadores de Enciclomedia no han cumplido con el 
suministro de consumibles (tonner, por unos 150 millones de pesos), ni instalado focos de 
repuesto a unos 120 mil proyectores del programa original de Aula Digital. También se 
dicen estar atentos a las maniobras que el Subsecretario de Educación, Francisco 
González (sic), (yerno de Elba Esther Gordillo) y el ‗facilitador‘ Martín Mexia, hagan para 
que la próxima licitación de renovación de Enciclomedia, por unos 18 mil millones de 
pesos, sea favorable para los actuales operadores, en especial CEPRA, de Joel Sánchez, 
Mainbit, José Antonio Sánchez y Theos, de Raúl Pintos, así como Aleph, de Ángel Ruíz, 
Interconecta, de Oscar Pérez e IST, de Ricardo Orrantía. Todos ellos, se sabe, dicen que 
ya ‗aceitaron‘ los más altos niveles de la SEP. ¿Será? (Pág. 14) 
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* Personal de Colegio de Bachilleres a huelga 
 
La Prensa: A dos días de que venza el emplazamiento a huelga en los Colegios de 
Bachilleres, las autoridades educativas no han dado respuestas positivas a la demanda 
de aumento salarial del 20 por ciento, al respeto a las currículas de los profesores, alto a 
las violaciones de su contrato colectivo de trabajo. La fecha del emplazamiento vence el 
primer minuto del 26 de octubre, informó el secretario de Relaciones Laborales, del 
Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores del Colegio de Bachilleres, José Cruz 
Guerra. 
 
Cruz Guerra, detalló que el emplazamiento por violaciones al Contrato Colectivo se debe 
a que la institución decidió unilateralmente modificar el perfil y la currícula del personal 
docente, al grado de que a profesores de ciencias formales los obligan incluso a dar 
clases de inglés y otras materias no afines con su formación. De ahí que resaltó que la 
SEP debe canalizar los recursos que recientemente le otorgaron al SNTE para 
capacitación docente, que incluye a los profesores del Colegio de Bachilleres. En su 
opinión, al gobierno no le interesa la educación de calidad para los mexicanos, por lo que 
demandan mayor presupuesto para la educación superior en el país. (Pág. 20) 
 
* SNTE recauda víveres para Tabasco 
 
Excélsior: El SNTE inició el acopio de víveres entre sus afiliados de seis estados 
aledaños a Tabasco, para apoyar a los casi tres mil maestros de esa entidad afectados en 
su patrimonio por las lluvias. El gremio precisó que las Secciones 4, de Campeche; 32 y 
56, de Veracruz; 23 y 51, de Puebla; 33 y 57, de Yucatán; 25, de Quintana Roo, así como 
la 7 y 40 de Chiapas, han establecido centros de acopio en las sedes sindicales. De 
acuerdo a la campaña de acopio de víveres se recolectan artículos no perecederos como: 
agua embotellada en todas sus presentaciones, alimentos enlatados, galletas, pastas, 
harinas, leche en polvo, purés, cereales, pañales y toallas sanitarias. (Pág. 24-A) 
 
* Frase del Día 
 
El Financiero: La sección destaca: ―‘El poder es el poder señores‘. Elba Esther Gordillo‖. 
(Pág. 2) 
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*Santiago Creel no pactará con SNTE  
 
La Jornada: El aspirante a la candidatura presidencial por el PAN, Santiago Creel 
Miranda, dijo no a una alianza con Elba Esther Gordillo, porque no se pueden conseguir 
más votos a costa de la calidad educativa. En conferencia de prensa, con motivo de una 
gira de trabajo en la que se reunirá con panistas en los municipios de Querétaro, 
Corregidora y Amealco, rechazó cualquier posibilidad de buscar alianzas con la dirigente 
del SNTE. (La Jornada 8, La Prensa 6) 
 
* Demandan a Gobierno Federal mayor apoyo a educación 
 
La Crónica: Si los mexicanos cuentan con mejores oportunidades en educación, el país 
adquirirá por consecuencia la oportunidad de ser cada vez mejor. La base para sacar a 
México adelante radica en tener un pueblo capacitado para enfrentarse a las necesidades 
que exige el ritmo de vida actual, expresó el diputado federal Canek Vázquez. Señaló que 
el Gobierno Federal debe pensar en otorgar más y mejores recursos a la educación de los 
mexicanos, ya que es una necesidad de primer orden para el crecimiento nacional. Un 
pueblo educado siempre será un pueblo exitoso, que dará dividendos a su comunidad. 
―Lo que necesitamos es una inversión a largo plazo, apostar por los niños y jóvenes que 
son nuestro futuro‖. (Pág. 10) 
 
* Reanudan clases en Guerrero 
 
El Sol de México: Tras anunciar que se atenderán los 32 nuevos casos de amenazas y 
robos de vehículos denunciados por docentes, la secretaria de Educación de Guerrero, 
Silvia Romero, informó que el día de hoy regresan a clases la totalidad de los maestros en 
las 466 escuelas que estuvieron en paro durante más de dos meses. Dijo que el 
magisterio puede tener la certeza de que el gobierno estatal está cumpliendo con los 
compromisos que sumió en la materia de seguridad y que estará permanentemente 
atento ante cualquier eventualidad. (Pág. 1-República) 
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* Padres de familia pondrán en marcha campaña de información sobre deterioro de 
escuelas 
 
La Jornada: Padres de familia y maestros de 20 escuelas de la delegación Iztapalapa 
pondrán en marcha este lunes una campaña de información con el fin de dar a conocer el 
descuido y la falta de compromiso de las autoridades locales y federales para dotar de 
mobiliario a los planteles, como se habían comprometido. El movimiento de las 20 
escuelas es encabezado por padres de familia de la primaria ―José María Lafragua‖; sin 
embargo, a diferencia de ésta, que en marzo pasado recibió mobiliario, las otras escuelas 
trabajan, en condiciones de austeridad. 
 
Del estado que guardan los centros de estudio asentados en los límites de Iztapalapa 
están enterados en la Dirección de Servicios Educativos de la Secretaría de Educación 
Pública, pues cada principio y fin de ciclo escolar se envían los oficios RM 8 y RM 10, en 
los que se exponen, en el primer caso, las necesidades de cada plantel, y en el segundo 
las condiciones que guardan los bienes muebles e inmuebles de las escuelas. (Pág. 41) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
* En Flagrancia.- Gustavo Fondevila 
 
Reforma: El viernes 14 de octubre, unos estudiantes del Colegio de Bachilleres 3, 6 y de 
un Cetis lanzaron unos petardos en el andén del Metro Iztacalco… La reacción de las 
autoridades fue inmediata… Las autoridades tienen razón en sentirse inquietas porque el 
problema del vandalismo y de la delincuencia juvenil es grave. 
 
De acuerdo a la segunda Encuesta nacional sobre exclusión, intolerancia, y violencia de 
las escuelas de educación media superior (2009) llevada a cabo por la SEP y la 
Secretaría de Salud Pública, en las escuelas del DF se registran porcentajes muy altos de 
existencia de pandillas, además, en el 49.2 por ciento de los planteles se vende droga, en 
el 16 por ciento se roban objetos, en el 12.1 por ciento directamente hay violencia. 
 
En este contexto, no parece casualidad que los bachilleratos públicos sean percibidos 
como peligrosos por el 37.9 por ciento de sus propios estudiantes.  
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Este cuadro refleja una educación media superior pública en absoluta crisis y una 
juventud que debe elegir entre un sistema que los ignora y no ofrece demasiados 
atractivos y las pandillas que sí saben ofrecerlos. Y que muchas veces son el primer 
escalón en la carrera delictiva. (Pág. 10-Ciudad) 
 
* Yucatán aplica estrategia contra obesidad infantil 
 
El Universal: A partir de esta semana, los niños yucatecos serán sometidos a un plan 
para detectar a los más ―gorditos‖ y así proceder a ofrecerles planes nutricionales y de 
actividad física. Con la entrega de mil 500 paquetes especiales a maestros de Educación 
Física que medirán las tallas y el peso de los menores, arranca este programa pionero en 
los estados, después de que inició uno similar en el Distrito Federal tras el acuerdo 
nacional para ir contra la obesidad infantil. (Pág. 1-Estados) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
* Decreta FCH Ley General de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y 
Desarrollo Integral e Infantil 
 
Reforma: El Presidente Felipe Calderón firmó este domingo el decreto por el cual se 
expide la Ley General de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo 
Integral e Infantil, mediante el cual se generan condiciones y protocolos de seguridad en 
estas estancias públicas y privadas, a fin de evitar que se repitan tragedias como la de la 
guardería ABC de Hermosillo, Sonora, en 2009. Mediante este decreto se crea el Consejo 
Nacional de Prestación de Servicios para la Atención, el Cuidado y el Desarrollo Integral 
Infantil, que sustituye al Sistema Nacional de Guarderías, creado por la actual 
administración el 10 de mayo de 2007. (Pág. 2-A) 
 
* Cancelan elecciones internas del PRD 
 
Reforma: En medio de ―tomas de edificios‖, acusaciones contra Marcelo Ebrard, 
enfrentamientos, robo y secuestro de papelería electoral, y hasta denuncias sobre 
presencia de grupos de choque, el PRD canceló sus elecciones para renovar sus órganos 
internos de manera oficial en cinco entidades, incluida el DF, donde el enfrentamiento 
entre las principales corrientes afines al jefe del gobierno capitalino y a Andrés Manuel 
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López Obrador ―reventaron‖ la contienda interna. Por la noche, la  Comisión Nacional de 
Elecciones del PRD aseguró que la jornada electoral para renovar los órganos de 
gobierno del sol azteca se realizó en 25 estados y se aplazó en cinco entidades, una de 
ellas el DF, por lo cual los comicios se programaron para el próximo domingo 30 de 
octubre. (Ocho Columnas, 4 y 5-A, 1-Ciudad) 
 
* Llama Agustín Carstens a aprobación de reformas 
 
El Sol de México: Ante el deterioro de los mercados internacionales, por los problemas 
de deuda en Europa y Estados Unidos, ―México ya no se puedo dar el lujo de la inacción, 
por lo que sumamente urgente hacer las reformas estructurales para abatir el problema 
del desempleo y pobreza, aseguró Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, 
durante su participación en la Cumbre de Negocios 2011. ―Con las ya muy mentadas 
reformas estructurales (sic), solo así podemos abatir el gran rezago que tenemos en 
materia de creación empleo y reducción de la pobreza. El país ya no se puede dar el lujo 
de la inacción‖, externó frente a empresarios y políticos. (Ocho Columnas y 3-A) 
 
* SECTUR: Falta mayor promoción al sector 
 
El Universal: En entrevista, Gloria Guevara Manzo, secretaria de Turismo, señaló que el 
modelo de turismo en México se modificó sustantivamente en los últimos dos años, 
encontró nuevas alternativas, exploró nuevos mercados, se diversificó y hoy atraviesa por 
una transición, pero adolece aún de una mayor conectividad y más promoción. (Pág. 8-
Cartera) 
 
* Josefina Vázquez Mota ofrece gabinete incluyente 
 
Milenio: La aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, 
prometió que de llegar al gobierno incorporaría en su gabinete a un auténtico inmigrante 
mexicano radicado en EU. Durante su visita a Chicago, Vázquez Mota se comprometió a 
organizar en noviembre próximo un foro aquí con el fin de recibir propuestas de 
connacionales de varios puntos de la unión americana y elaborar una "agenda del 
migrante", para darle cumplimiento si llega a dirigir el país. (Pág. 6) 
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* Llama Gustavo Madero a “destrabar” reformas políticas 
 
Excélsior: En un comunicado, Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, demandó a 
las fuerzas políticas en el Congreso de la Unión, particularmente al PRI, acelerar el paso 
para destrabar la reforma política que demandan los mexicanos. (Pág. 9-A) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 POLÍTICA 11 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 POLÍTICA 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 POLÍTICA 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 CAPITAL 41 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 POLÍTICA 18 

El jueves 27 se realizará la elección de 283 representantes ante ese órgano 

Se aprestan estudiantes de la UNAM a la renovación del 
Consejo Universitario 

El CU elabora normas que ayudan al funcionamiento técnico y acádemico de 
escuelas 

FERNANDO CAMACHO Y EMIR OLIVARES 

De cara a las elecciones que se realizarán este jueves 27 para renovar el Consejo 
Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en las 
escuelas y facultades de esta casa de estudios se han registrado decenas de planillas de 
estudiantes para contender por un lugar en dicho órgano de representación. 

Entre las propuestas de los aspirantes figuran aspectos tan diversos como mejorar el 
servicio de Internet inalámbrico y de transporte interno; pugnar por mayor presupuesto 
para sus escuelas; facilitar el acceso a libros y fotocopias, o ampliar la variedad de 
alimentos que se venden en el campus, de acuerdo con un sondeo realizado por La 
Jornada en algunos centros de la Universidad. 

Será una elección histórica, pues es la primera después de las reformas aprobadas en 
agosto pasado, cuando se decidió ampliar de 228 a 283 el número de consejeros 
universitarios, por lo que la representación estudiantil crecerá en 20 espacios y la de 
profesores en 12; además de que se incorporarán al CU, por primera ocasión, 10 técnicos 
académicos y cuatro investigadores de centros, y se creó la figura de invitado permanente 
para dar cabida a la participación adicional de cinco trabajadores con voz y voto en las 
comisiones, y voz en el pleno, que se sumarán a los dos que tienen. 

Según la legislación universitaria, la función del CU es elaborar las normas y 
disposiciones que ayuden a la mejor organización y funcionamiento de la UNAM en sus 
aspectos académicos y técnicos. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 POLÍTICA 18 

Ante la imposibilidad de recoger los puntos de vista de las planillas de todas las escuelas 
y facultades de la institución –aún en campaña, muchas no dan a conocer un correo 
electrónico o cuenta de Twitter o Facebook para solicitar más información–, La Jornada se 
dio a la tarea de presentar un panorama general del tema, con las opiniones y propuestas 
de algunos candidatos. 

En la Facultad de Economía, Luis Eduardo Flores y David Muñoz, de la planilla Fusión, 
consideraron importante diseñar propuestas sencillas, ya que en el CU ―no pueden 
plantearse reformas estructurales‖. Por ello buscan reformar el plan de estudios de 
licenciatura; ampliar la cobertura de Internet inalámbrico, incrementar el acervo de la 
biblioteca e instalar un servicio médico en la Facultad. 

El colectivo Redes Universitarias registró la fórmula Con mucho corazón, de Salvador 
Luévano y Mauricio Pérez, quienes plantean defender el presupuesto universitario, 
subsidiar el nuevo comedor de la Facultad para reducir sus costos, ampliar las becas, 
reformar democráticamente el plan de estudios y posicionar a este centro de estudios 
como punto de crítica de los problemas nacionales. 

Carlos Manuel Sánchez Ramírez, aspirante por los posgrados de ciencias sociales, 
planteó rescatar la figura de consejero estudiantil como vínculo efectivo entre las 
autoridades y la población, crear una base de datos del conocimiento de su área de 
especialidad, elegir un representante por cada uno de los programas de posgrado 
involucrados en esta área y fomentar la publicación de artículos de los estudiantes en 
revistas especializadas. 

En la Facultad de Filosofía y Letras, Ángel Chávez y Éber Carreón registraron la planilla 
Plataforma Estudiantil de Izquierda, cuyas propuestas son mayor acceso a copias y libros, 
buscar más presupuesto para las humanidades y ciencias sociales, e involucrar a la 
Universidad en la resolución de los problemas del país. 

Samuel Zepeda y Karen Rojano coincidieron en defender las humanidades y las artes, 
realizar congresos y coloquios con la participación de alumnos, y mejorar la seguridad de 
este centro de estudios, así como su acervo bibliográfico. 
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Tania Nieto e Ilse Castro proponen también conseguir mayor presupuesto para las 
humanidades, las artes y las ciencias sociales, trabajar con los consejeros de otras 
facultades para crear proyectos conjuntos, mantener informada a la comunidad, gestionar 
la mejora del transporte interno y promover la equidad de género. 

En la Facultad de Medicina, Mildred Martínez, de la planilla Fuerza Médica, sugiere dar a 
conocer más entre los estudiantes la labor de los consejeros universitarios, elaborar mejor 
los exámenes departamentales, crear un servicio médico en la escuela, mejorar la 
vigilancia y seguridad y reforzar la calidad de la educación que imparte la UNAM. 

Julio Pisanty, de la fórmula SaluDar, subrayó la necesidad de acabar con el maltrato de 
los profesores a los alumnos en la Facultad durante el proceso educativo, informar a su 
comunidad de manera constante sobre sus actividades y generar médicos que cambien el 
sistema de salud por uno más humano e incluyente. 
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Se manifiestan 15 directores por la continuidad de José Narro 

Hay varias propuestas para dirigir la Universidad: Junta de 
Gobierno 

 
EMIR OLIVARES ALONSO 

Será el lunes 31 de octubre cuando la Junta de Gobierno (JG) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) dé a conocer los nombres de los universitarios que, según 
su criterio, tienen los méritos para contender por la rectoría de la casa de estudios para el 
siguiente cuatrienio. 

Así lo informó el presidente en turno de ese órgano colegiado, Luis Alberto Zarco 
Quintero, quien confirmó que a dos semanas de iniciada la auscultación, en el contexto 
del proceso de nombramiento de rector para el periodo 2011-2015, ya son ―varios 
nombres‖ los propuestos por la comunidad para el cargo, que serán analizados a detalle 
por la JG. 

En entrevista, Zarco sostuvo que para aparecer en ese listado los aspirantes no sólo 
deben tener apoyos, sino que aquellos que los propongan deben presentar propuestas y 
argumentos en su favor. 

Los universitarios que aparezcan en ese listado y acepten participar en el proceso de 
designación de rector deberán entregar a la JG un plan de trabajo y sus propuestas sobre 
la Universidad, currículum y una carta en la que manifiesten que desean ser 
considerados, señaló el presidente de la JG. Las comparecencias de los candidatos se 
iniciarían el 7 de noviembre y, a más tardar, el 16 de ese mes la JG debe designar rector 
para los siguientes cuatro años. 

Por otro lado, 15 directores de institutos, facultades y escuelas enviaron una carta a la JG 
donde manifiestan su deseo de que el rector José Narro Robles sea nombrado para un 
periodo más al frente de la institución. 
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―El doctor Narro, en su calidad de rector de la UNAM, ha organizado y apoyado la 
investigación acerca de los más graves problemas del país, como: seguridad, economía, 
salud, empleo, educación, justicia, entre otros, y ha presentado a las autoridades 
competentes los resultados de dichas investigaciones, ofreciendo alternativas y 
propuestas viables que en general han sido bien recibidas por la sociedad mexicana.‖ 

En el documento, los directivos universitarios exponen que Narro ha emprendido ―un 
amplio programa de reformas a la legislación universitaria‖, mismas que presentan un 
avance de 50 por ciento, y su conclusión debe ser liderada por Narro. 

―Lo hecho hasta la fecha por el rector nos permite con certidumbre avizorar la solución de 
algunos problemas estructurales que siguen aquejando a nuestra Universidad, como: la 
creación de un esquema de retiro digno para académicos y que permita a la vez revitalizar 
la planta académica con la integración de las nuevas generaciones; la regularización 
racional del enorme número de contratos por honorarios, el refuerzo a las acciones de 
apoyo a la educación media superior de la institución habida cuenta del rezago que tienen 
en planes de estudio y la detección de deficiencias en el momento de ingreso a la 
licenciatura, entre otras.‖ 
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Anuncian nuevas jornadas de protesta en Chile 
PL 

Santiago. La Confederación de Estudiantes de Chile anunció ayer dos nuevas jornadas de 
movilización nacional a principios de noviembre en defensa de la educación pública 
gratuita. La primera será el sábado 5 de noviembre, precisó la líder estudiantil Camila 
Vallejo, y la segunda, el 8 de noviembre en Valparaíso, sede del Congreso chileno, donde 
se examinará el proyecto de ley de presupuesto 2012. En tanto, empleados del transporte 
público anunciaron un paro para este lunes en reclamo de incremento al salario. 
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Inicia censo de peso y talla a niños de Yucatán 
La población de 5 a 11 años ocupa el primer lugar con obesidad en el país 

 

 
MEDICIÓN. LOS PROFESORES DE EDUCACIÓN FÍSICA INICIARÁN UNA ETAPA DE VALORACIÓN QUE 

INCLUYE TALLA, PESO Y CIRCUNFERENCIA DE CINTURA 

 
Yazmín RodríguezCorresponsal 
 
MÉRIDA. A partir de esta semana, los niños yucatecos —cuya población entre los 5 y 11 
años de edad ocupa el primer lugar en el país por sobrepeso y obesidad— serán 
sometidos a un plan para detectar a los más ―gorditos‖ y así proceder a ofrecerles planes 
nutricionales y de actividad física.  
 
Con la entrega de mil 500 paquetes especiales a maestros de Educación Física que 
medirán las tallas y el peso de los menores, arranca este programa pionero en los 
estados, después de que inició uno similar en el Distrito Federal tras el acuerdo nacional 
para ir contra la obesidad infantil.  
 
El plan que incluye la detección, control, combate y prevención del sobrepeso es 
instrumentado por autoridades del sector Salud en coordinación con las del sector 
educativo, informó el secretario de Educación, Raúl Godoy Montañez.  
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La Secretaría de Educación de Yucatán dio paquetes con instructivos para llevar a cabo 
las mediciones, además de incluir material multimedia sobre nutrición y discos musicales 
para hacer más atractivas las sesiones de activación física de los niños.  
 
Este 28 de septiembre, autoridades del Distrito Federal pusieron en marcha el programa 
de medición de peso y talla en estudiantes de escuelas primarias del Distrito Federal, con 
el fin de determinar el índice de masa corporal en los infantes y detectar casos que deben 
atenderse con urgencia.  
 
En este caso, los datos obtenidos se harán llegar mediante una carta confidencial a los 
domicilios de los padres de familia y se les informará de las clínicas de salud más 
cercanas para que los niños en riesgo sean atendidos por personal especializado.  
 
En Yucatán, los datos obtenidos por las mediciones serán ingresados al Sistema de 
Información y Captura de Obesidad de Yucatán (Sicoy) para el estudio de casos y 
estadísticas.  
 
Los profesores medirán 16 variables antropométricas para obtener un diagnóstico general 
de salud de los alumnos, además de identificar las causas de la obesidad, sobrepeso e, 
incluso, también de desnutrición.  
 
Los especialistas que desarrollan el Programa Integral de Atención a la Obesidad prevén 
que en noviembre habrán identificado a quienes padecen sobrepeso y obesidad, para 
iniciar la etapa de canalización de los casos a las unidades de Atención Primaria de la 
Secretaría de Salud, la Unidad Cardiometabólica de la Universidad Autónoma de Yucatán 
y a algún Centro de Ejercicio Terapéutico (Ceto) para ofrecerles el tratamiento adecuado, 
informó la dependencia educativa.  
 
En el ciclo escolar 2010-2011 se instaló un plan de prueba para sólo mil estudiantes que 
acudían a los centros canalizados por las autoridades educativas, como parte de la fase 
piloto del Programa de Atención a la Obesidad Infantil del Estado de Yucatán.  
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En estos centros, los alumnos canalizados participan en tres sesiones semanales de 
ejercicio adaptados a su caso particular.  
 
La Secretaría de Educación ha capacitado a mil 400 profesores de Educación Física de 
niveles básicos sobre nutrición y valoración de casos de obesidad. Un grupo de 35 
maestros de nueve preparatorias estatales empezará un esquema similar, con un 
convenio con autoridades educativas y de salud para beneficiar a 4 mil 800 estudiantes.  
 
En 120 escuelas primarias se incrementaron las sesiones de educación física a dos 
clases por semana. 
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Denuncian amenazas en secundaria 678 
Alma Delia Morales Franco, a quien las autoridades estatales designaron como 

directora del plantel después del zafarrancho aseguró que algunos simpatizantes 
de Margarita Preisser acuden a la secundaria a intimidar a los alumnos para que 

dejen de estudiar 
 
Emilio Fernández Corresponsal 
 

 
DESERCIÓN. DE 200 ALUMNOS, SIETE SE DIERON DE BAJA DEFINITIVA 

 
CHIMALHUACÁN, Méx.— Directivos de la escuela secundaria 678 Juana de Asbaje y 
Ramírez de Santillana denunciaron que familiares de Margarita Preisser Benítez, La 
Hiena, lugarteniente de Guadalupe Buendía Torres, La Loba, han amenazado de muerte 
a profesores, alumnos y padres de familia, luego de que el gobierno del Estado de México 
le quitó el control del plantel a la familia Preisser por el enfrentamiento que se registró el 
primero de octubre en la institución.  
 
Los seguidores de La Hiena han amedrentado a la comunidad, por lo que algunos padres 
de familia decidieron no enviar a sus hijos a esa escuela por temor a que les ocurra algo.  
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Alma Delia Morales Franco, a quien las autoridades estatales designaron como directora 
del plantel después del zafarrancho aseguró que algunos simpatizantes de Margarita 
Preisser acuden a la secundaria a intimidar a los alumnos para que dejen de estudiar.  
 
De los 200 alumnos que regresaron a clases después de que se suspendieron las 
actividades, siete se dieron de baja definitiva por temor a sufrir alguna agresión, afirmó la 
directora de la secundaria ubicada en barrio Vidrieros.  
 
Advirtió, que ―en reiteradas ocasiones los padres de familia han dicho que algunos de los 
integrantes de los Preisser se acercan a ellos afirmando que retomarán la escuela, pero 
que ahora sí van a matar a quien se ponga en su camino‖, dijo.  
 
La Secretaría de Educación estatal intervino para vigilar y quitar el control del plantel a la 
familia Preisser que a través de la Federación Social Unidos por la Justicia (Fesuj) la 
administraba y ejercía presión contra maestros y padres de familia. 
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LA CRÉME DE LA CRÉME * EVA MAKÍVAR 
Todos en campaña 

 
 
El aspirante presidencial Santiago Creel rechazó cualquier pacto con la profesora del 
mal, Elba Esther Gordillo. 
 
"Conmigo no cuenten para una alianza con la profesora, conmigo, no... ", destacó el 
senador con licencia, "no podemos cambiar votos por calidad educativa del país". 
 
Ucha, dicen, pero si a la alianza con la lideresa magisterial le debe Feli ser lo que (haiga 
sido como haiga sido) es..., pero bueno, cada cabeza es un mundo... 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 POLÍTICA 8 

 

 

 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 POLÍTICA 8 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 POLÍTICA 8 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 AL FRENTE 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 NACIÓN 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/11 CORREO ILUSTRADO 47 

Privatizan comedor en la FES Acatlán 

Nuevamente el carácter público de la educación superior es vulnerado por las agresivas 
políticas privatizadoras implementadas por el gobierno actual. En la FES Acatlán, el 
comedor que está a disposición de la comunidad universitaria ha sido concesionado a 
empresas privadas. Ese comedor ha sido construido con recursos públicos, por ello 
estudiantes de esa casa de estudios han decidido manifestarse políticamente en contra 
de esta arbitrariedad. 

Nos solidarizamos con las acciones emprendidas y venideras de nuestros compañeros de 
Acatlán. La defensa del carácter público de la educación en México es un asunto que nos 
compete y reclama nuestro mayor esfuerzo para evitar su desintegración. El Colectivo 
Tierra Roja de la UAM Iztapalapa envía su solidaridad a este digno movimiento y se 
manifiesta dispuesto a su llamado. 

Luis Barrera Fuentes 
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La UABJO se niega a entregar cuotas 

Soy miembro del Sindicato de trabajadores Académicos de la UABJO (STA-UO), con 
toma de nota por la JLCA del 10 de diciembre de 2010. 

Las autoridades universitarias se niegan a entregar las cuotas sindicales desde hace dos 
años, alegando una supuesta dirigencia alterna, fabricada por ellos mismos. Cumplimos 
en huelga ya dos semanas. Los actos de represión, no harán que desistamos de nuestros 
derechos. 

Edgardo Ortiz Romero 
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Exigen mayor presupuesto para las universidades 

A las autoridades de la Universidad Autónoma Metropolitana, a la comunidad 
universitaria, al doctor Enrique Fernández F.,a la licenciada Iris Santacruz Fabila: 

Los firmantes, trabajadoras y trabajadores académicos, estudiantes y administrativos de 
la UAM, consideramos importante que los responsables de la administración de esta casa 
de estudios se pronuncien en favor de un aumento al presupuesto de las universidades 
públicas (2% del PIB) y además contribuyan para buscar una salida digna a la huelga de 
hambre de nuestro compañero, el profesor-investigador de tiempo completo Edur Velasco 
Arregui, de la Unidad Azcapotzalco. 

Por nuestra parte, profesores de la UAM convocamos a los estudiantes y trabajadores del 
sector en toda la República para sumar esfuerzos y lograr un aumento al presupuesto de 
las universidades públicas que garantice una educación superior digna y de calidad para 
todos los jóvenes, presente y futuro de la nación. 

Aída Araceli Barreta Almaraz, Marina Altagracia Martínez, Jaime Kravzov Jinich y varias 
firmas más 
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En el adiós a Granados Chapa 

A fines de los años sesenta se inició un proceso de transformación del periodismo 
 
Múltiples han sido las muestras de condolencia por el fallecimiento de Miguel Ángel 
Granados Chapa, lo que hace más notorias las mezquindades de quienes nunca 
pudieron competir con los alcances, el talento y el prestigio del periodista hidalguense. A 
fines de los años 60 se inició un no muy amplio pero sí profundo proceso de 
transformación del periodismo mexicano. Con avances notables, golpes gubernamentales 
y retrocesos prohijados por la ambición enfermiza de unos o la irreprimible tendencia 
caciquil de otros, el hecho es que esa larga marcha se inició en el Excélsior dirigido por 
Julio Scherer, siguió en Proceso y el viejo Uno Más Uno, se fortaleció con el nacimiento 
de La Jornada y el auge de la radio informativa desatado en 1985, para consolidarse con 
la autonomía económica que logró El Financiero, a principios de los años 90, y el 
surgimiento de El Norte y Reforma, que son un caso de autosuficiencia económica que les 
ha dado un gran margen de independencia editorial. No por casualidad, en cada uno de 
esos medios Miguel Ángel tuvo un papel relevante. Fue parte de una generación que, 
para ganar la libertad de expresión, trabajó con la firme determinación de ejercerla, pero 
él caminó siempre un paso adelante, pues con inteligencia y buena pluma aprovechó 
hasta el menor resquicio que se abría para un periodismo veraz, crítico y de servicio a la 
sociedad. Entre las lecciones que deja se halla una que vale citar aquí: nunca las 
libertades pueden ser concesión graciosa de los gobernantes ni el que estén en la letra de 
la ley es garantía de que serán respetadas. Siempre y en todas partes, el mejor camino 
para ganar libertades es ejercerlas con inteligencia, sí, pero corriendo todos los riesgos 
necesarios. 
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Murió el arquitecto Pedro Moctezuma 

En la Ciudad de México murió el arquitecto Pedro Moctezuma Díaz Infante, padre de los 
hermanos Moctezuma Barragán. Don Pedro nació en la capital de San Luis Potosí en 
1923 y estudió arquitectura en la UNAM, donde perteneció a la generación de Teodoro 
González de León, Agustín Hernández, Guillermo Rossell y Abraham Zabludovsky, 
informa el utilísimo 100 x 100 arquitectos del siglo XX en México, de Fernanda Canales y 
Alejandro Hernández Gálvez. Moctezuma, quien presidió la Federación de Arquitectos 
de México, fue subsecretario de Bienes Inmuebles de la Secretaría del Patrimonio 
Nacional (1970-76), director del Programa Nacional Fronterizo (1972-76) y director 
general de Administración de Uso del Suelo en el DDF (1984-85). Entre sus obras más 
destacadas se cuentan la sede del PRI, la Facultad de Contaduría de la UNAM y la Torre 
de Pemex, en el DF; el aeropuerto internacional y el Centro de Convenciones de 
Acapulco, la urbanización de El Chamizal, en Ciudad Juárez, y la canalización del río 
Tijuana. Rediseñó en 1968 del Escudo Nacional y trazó los planos rectores de varias 
ciudades. Es autor de un Vocabulario arquitectónico ilustrado y de Hombres ilustres en la 
nomenclatura del río Tijuana. 

Se frustró visita de Kusturica 

Todo estaba listo para recibir en México a Emir Kusturica (pronúnciese Émir Kusturitza), 
donde asistiría al Festival de Morelia para presentar una película que ha estudiado: 
¡Vámonos con Pancho Villa!, de Fernando de Fuentes, y de paso se entrevistaría con 
Paco Ignacio Taibo II, pues desea platicar con él sobre el Pancho Villa, libro de este 
escritor. Lamentablemente lo sorprendió en París una dolencia y tuvo que viajar a 
Belgrado para atenderse, aunque se difundió que se quedaba en Europa por asuntos de 
trabajo. El director montenegrino ha ganado dos veces la Palma de Oro del Festival de 
Cannes, la primera vez por la cinta Cuando papá se va de viaje y la segunda con la 
fascinante Underground, que lo lanzó a la fama también como músico, pues realiza 
presentaciones con su Emir Kusturica & The No Smoking Orchestra, conjunto con el que 
se presentó en México hace pocos meses. Kusturica es también el realizador de Arizona  
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Dream, filme que se ha proyectado en televisión y que obtuvo el Premio Especial del 
Jurado del Festival de Berlín. Lamentable, pues, que se haya frustrado la visita de ese 
artista de la ex Yugoslavia. Otra vez será. 

Monstruos para alegrar a los niños 

El Museo de Arte Popular sigue promoviendo el gusto por los alebrijes, esos simpáticos 
monstruos en los que México tiene ya toda una tradición que ha merecido incluso un 
Premio Nacional de Ciencias y Artes. El MAP promueve el desfile anual de alebrijes que 
atrae a millones de capitalinos y que en esta ocasión contó con la participación de 
alebrijes-robot producidos por  el Instituto Politécnico Nacional, creaciones dotadas de 
movimiento, luces y hasta una pista sonora. El IPN hizo desfilar el Aguiburro, que puede 
hacer hasta 28 movimientos distintos; un P-Esime Pezadilla, pez que guiña el ojo y resulta 
peligroso, pues tiene en la cabeza una luz hipnotizante y es capaz de abrir sus fauces 
para devorar a los malportados. El tercer alebrije es una especie de pegaso politécnico: 
un Cyberburro con alas que se mueven. Lo mejor del caso es que ahora el desfile premia 
con 50 mil pesos la mejor invención de monstruos de este tipo, pues se trata de un 
concurso en el que participan los mejores artesanos de la especialidad. Otro estímulo 
para el cultivo de esta tradición es el concurso literario anual al que convoca el MAP, que 
en esta ocasión presentó el libro Antología de cuentos y obras para títeres sobre alebrijes. 

La biblioteca de Alí, a Conaculta 

Consuelo Sáizar concretó ya la adquisición de una biblioteca más: la de Alí Chumacero, 
una de las mejor dotadas en lo referente a letras mexicanas. Se instalará en la Biblioteca 
de México en un lugar que reproducirá el ambiente que se respiraba en la casa del poeta 
nayarita, quien poesía un ejemplar del Diccionario de gramática de Nebrija, las Obras 
espirituales de Sor Juana Inés de la Cruz, edición de 1703, y La armonía del universo 
sobre los principios de la armonía física y matemática, de nuestro sabio decimonónico 
Juan Nepomuceno Adorno, obra publicada originalmente en inglés en 1851 y reeditada 
en español en 1862. La videoteca del poeta, con más de 200 videos de su otra pasión —
la fiesta taurina— tendrá como resguardo la Filmoteca Nacional. Bien por eso. 

 


